

Aus der Satzung des Katholischen Männervereins Tuntenhausen

§ 1

Der Kath. Männerverein Tuntenhausen hat den Zweck, in der Öffentlichkeit für die Vertiefung des katholischen Glaubenslebens zu wirken und die katholischen Grundsätze zur Geltung zu bringen. Als Mittel sollen hierzu dienen

- a) die Wallfahrtsgottesdienste in der Basilika Unserer Lieben Frau zu Tuntenhausen.
- b) die anschließenden Kundgebungen und Tagungen mit Vorträgen und Reden zu aktuellen Themen.
- c) die Förderung der Kommunikation mit Gleichgesinnten.
- d) das Engagement in Kirche, Politik und Tradition.

§ 2

Mitglied des Vereins kann jeder christliche Mann werden, der sich zu den Zielen des Vereins bekennt und nach den Grundsätzen des christlichen Glaubens lebt.

Der Mitgliedbeitrag beträgt derzeit 3€/Jahr.

Programm

Die im katholischen Glauben vereinten Männer von Tuntenhausen sind ein bayerischer Zusammenhalt von landesweiter Bedeutung. Nach den Vorgaben ihres Glaubens nehmen sie die Verantwortung für die Kirche, den Staat und die Gesellschaft wahr.

Frühjahrswallfahrt/Herbstwallfahrt

Wallfahrtsgottesdienst und Tagung finden immer am letzten Sonntag im April bzw. September statt. Der Gottesdienst wird von einem Gast-Zelebranten in der Basilika gefeiert und von Chor und Orchester umrahmt (Beginn: 9 Uhr).

Daran schließt sich die Kundgebung im Gasthaus Schmid an. Eine Persönlichkeit aus Politik und Gesellschaft spricht zu aktuellen Themen.

Alle Mitglieder und alle Interessierten sind zu Wallfahrtsgottesdienst und Tagung herzlich eingeladen.



Otto Lederer, 2. Vorsitzender

Vorstandschaft des Katholischen Männervereins Tuntenhausen

1. Vorsitzender:

Dr. Marcel Huber, MdL
Bayerischer Staatsminister
für Umwelt und Gesundheit
Rosenkavalierplatz 2 • 81925 München

2. Vorsitzender:

Otto Lederer, 1. Bürgermeister
der Gemeinde Tuntenhausen

Ehrenvorsitzender:

Dr. h.c. mult. Hans Zehetmair
Bayerischer Staatsminister a.D.
Vorsitzender der Hanns-Seidel-Stiftung e.V.
Lazarettstraße 33 • 80636 München

Leitung der Geschäftsstelle:

Pfarrer Amit Sinha Roy

Kassier:

Stefan Lausch, Schönau

Schriftführer:

Martin Pregler, Aßling-Niclasreuth

Beisitzer:

Josef Haas, Weiching,
von 1972 bis 2002
stellvertretender Vereinsvorsitzender
und 1. Bürgermeister der Gemeinde
Tuntenhausen, Ehrenbürger

Michael Kleinmeier, Oberpframmern

Hans Landerer, Aying

Hans Schnitzlbaumer, Bruckmühl

Hans Thiel, Ostermünchen, (Bild)
von 1974 bis 2012 Schriftführer,
seit 1966 Tontechniker der Tagungen

Einen Tag nach seiner Wahl am Fatima-Tag, dem 13. März 2013, machte sich Papst Franziskus auf den Weg zur Basilika Santa Maria Maggiore, um dort zu beten und sich unter den Schutz Mariens zu stellen. Danach gab er den Gläubigen folgendes Wort mit auf den Weg: „Seid barmherzig“.



Gnadenbild in der Wallfahrtsbasilika Tuntenhausen im März 2013



Katholischer Männerverein Tuntenhausen

**Christliche Werte
brauchen neue Ideen.
Tuntenhausen ruft –
rufen Sie zurück!**

Auf Tradition bauen

Der Verein blickt auf eine bewegte und traditionsreiche Geschichte.

1869

Als politisch-ständische Vertretung gegenüber der staatlichen Agrarpolitik wird am 19. September der Bayerisch-Patriotische Bauernverein gegründet.

1883–1911

Unter dem Vorstand Balthasar Daller erlebt der Bauernverein mit 7000 Mitgliedern eine Blütezeit. Bedeutende Politiker sprechen bei den Herbsttagungen.

1929

Die 60. Jubiläumstagung erlebt einen Besucheransturm. Die Redner betonen die Erhaltung des Bauernstandes, die Treue zu Glaube und Kirche sowie die Selbstständigkeit Bayerns.

1933

Die NSDAP zwingt den Bayerisch-Patriotischen Bauernverein (5000 Mitglieder) zur Auflösung.

1942

Papst Pius XII. erhebt die Wallfahrtskirche Tuntenhausen zur Päpstlichen Basilika. Die Feier wird wegen des Krieges verschoben.

1945

Der Verein wird als „Katholischer Männerverein Tuntenhausen“ neu gegründet. Alois Hundhammer wird 1. Vorsitzender. Vereinszweck ist die Förderung einer christlichen Staats- und Gesellschaftsordnung.

1946

25 000 Gläubige feiern zu Pfingsten die Erhebung der Wallfahrtskirche zur Päpstlichen Basilika. Am 22. September findet erstmals die Wallfahrt und Tagung des Katholischen Männervereins statt. In den folgenden Jahrzehnten werden bekannte Persönlichkeiten aus Kirche und Politik eingeladen.

1994

Der Verein steht 125 Jahre in der Verantwortung für Kirche, Gesellschaft und Staat und wird von prominenten Vorsitzenden wie Ministerpräsident Max Streibl (1974–1989) und Staatsminister Hans Zehetmair (1989–2009) geführt.

2013

Aufgabe des Vereins ist auch im 21. Jahrhundert die Bewahrung der christlichen Basis unserer Gesellschaft im Sinne der „Liberalitas Bavaria“. Nachfolger von Hans Zehetmair ist seit 2009 Dr. Marcel Huber, Bayerischer Staatsminister für Umwelt und Gesundheit.



Vorsitzende des Katholischen Männervereins Tuntenhausen



Alois Hundhammer
1945-1974



Max Streibl
1974-1989



Hans Zehetmair
1989-2009



Marcel Huber
seit 2009

Dieses Faltblatt ist auf Papier aus nachhaltig bewirtschafteten Wäldern gedruckt.

Brücken schlagen von Mensch zu Mensch

Die heutige Gesellschaft ist geprägt von Werteverlust und zunehmender Individualisierung.

Der Katholische Männerverein Tuntenhausen ist eine Gemeinschaft von kultur- und traditionsbewussten Männern, ein Zusammensein und Zusammenhalten unter Gleichgesinnten.

Dafür setzen wir uns ein:

- unseren Glauben leben und bewahren
 - unsere Traditionen pflegen
 - die Zukunft positiv gestalten
- sich in der Gesellschaft engagieren
 - den politischen Dialog fördern
 - Meinungen austauschen



Mai 1980 in Tuntenhausen: Josef Haas, Hans Graf Huyn, Joseph Kardinal Ratzinger (2005 bis 2013 Papst Benedikt XVI.), Max Streibl

Mitglied werden

Ich will dem Katholischen Männerverein Tuntenhausen beitreten, erkenne seinen Zweck und seine Ziele an und beantrage die Aufnahme.

Name, Vorname

geb.

Straße, Hausnummer

Postleitzahl, Ort

E-Mail

Den satzungsgemäßen Betrag (derzeit 3€/Jahr) entricke ich

per Dauerauftrag durch Barzahlung

Datum, Unterschrift

Katholischer Männerverein Tuntenhausen / Geschäftsstelle
Pfarrhof • Kirchplatz 2 • 83104 Tuntenhausen
Telefon 0 80 67 / 282 • Telefax 0 80 67 / 18 07 32
E-Mail: info@maennerverein-tuntenhausen.de
Internet: www.maennerverein-tuntenhausen.de

Volksbank Raiffeisenbank Mangfalltal-Rosenheim eG
Konto 14 24 530 • BLZ 71160000